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! ! ! !昨天，!"#$ 年全国硕士研究生
统一考试开考。纵观近年的考研，有
两个趋势日趋明显，其一，考研热度
持续降温；其二，绝大多数考生考研
并非为学术，只是将其作为求职的
“敲门砖”。

考生
七成以上称考研为找工作

据统计，今年报考硕士研究生的
人数持续下降，较上年降低 %&$ 万
人。此前，中青网的一项在线调查显
示，大学生考研的最普遍目的是圆名
校梦'(!&)*+，接下来是逃避就业压力
',,&-*+、重新选专业 ',,&#*+和进入
理想城市',!&.*+。仅 !$&%*的受访者

表示身边大学生考研是因为对学术
研究有兴趣。另有多项调查显示，七
成以上考生只是“为找到一份好工
作”而考研。

用人单位
更重能力而非学历

考研，当真是求职“敲门砖”吗？
近一个月，记者曾到复旦大学、同济
大学、松江大学园区多个招聘会现场
观察，一份市区中学老师的工作岗
位，应聘者就排起了长队，而队伍中
的绝大多数都是名校的硕士生。很多
热门的企事业单位并不关心求职者
研究生学历的学校、成绩，很多招聘
人员反而会问，“你的本科是哪儿毕

业的”。许多硕士生反映，在就业市场
上，自己的竞争力比不过本科生，因
为本科生起薪较低，而现在招聘单位
注重的是员工的技术操作能力而不
单单是学历高低。

据《!.#(年全国研究生招生数
据调查报告》预测，明年专业硕士与
学术硕士的比例将达到 #!#。在用人
单位看来，与其招来一个起薪五六千
元的硕士、博士，从来没有实际工作
经验，还不如招收一个本科生，甚至
是高职生。上海及全国公布的高校毕
业生就业数据显示，在大学生就业人
群中，有实际经验的高职生就业率最
高，其次是本科生，研究生最低。
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! ! ! !放弃周末休息，%.多位已开始
创业或正准备创业的年轻人昨天下
午齐聚虹梅庭———这个由虹梅街道
打造的社区开放式公益性平台，分
享创业成功者的方法论。来自正大
集团、纽信创投、天鸽互动、云赛创
投的企业“大佬”们也纷纷来到社区
课堂，与创业者们倾情对话。现场探
讨气氛热烈，这场“创业风暴”持续
“刮”了近 (个小时。

!歇"不了的茶歇
“这是我的名片二维码，有兴趣

的朋友可以扫我，”主讲嘉宾、天使
投资人王利杰爽朗地将二维码贴在
胸前，将自己介绍给大家。(年间投
资了 #%.多家初创企业，专注移动
互联网早期投资的王利杰一一讲述
自己的成功和失败，引来不少共鸣。
“创业早期，公司的股权、期权该如

何分配？”“公司人员架构该怎样安
排？”……茶歇时，来不及喝上一杯
水，王利杰就被听众们抛过来的一
个个问题“堵”住了去路，当即交谈
起来。
“这种氛围让我们觉得不是一

个人在创业，而是一群人在创业，”
上海交大创业投资俱乐部的王岳告
诉记者，这是他们青睐这一“社区课
堂”的主要原因。

!停"不了的演讲
同样在虹梅庭，/012345678

（/01 中国社区）#. 月底在此举行
了他们的 %周年生日派对，来自携
程的高级技术副总裁到“社区课堂”，
为开发区的白领们带来精彩演讲；
## 月 !% 日，9:9（9;< :78=>26?@

9;A7;@A8>，网站分析星期三活动）上
海站分享会也来到这里，分享来自全

世界的新奇的数据解决方案……
虹梅庭负责人告诉记者，针对

虹梅社区内各类白领们的生活需
求，虹梅庭已经开设 $大系列 ,.余
项课程，为不少宅男宅女拓展了社
交课堂。而现实中，更多的白领怀揣
创业的梦想、有职业再提升的需求。
因此，从今年 #.月起，虹梅庭将利
用漕开发、交大两大国家级人才创
新创业基地在创新创业方面的优
势，携手 /012345678、腾讯上海创业
基地、交大创业俱乐部等社会组织
和机构，集聚创新要素，让园区内不
同专业背景的白领员工分享智慧、
沟通交流，共同孵化“社区大学”，培
植创新文化。 本报记者 薛慧卿

虹梅庭孵化"社区大学$为企业%大佬$和创业青年搭桥

社区课堂刮起%创业风暴&

! ! ! !本报讯（记者 屠仕超）“这几
天吴江路休闲街在举办‘小镇风情
市集’展销会，不少摊主兜售‘三无
产品’，却称这是外贸尾单。”昨天，
读者陈先生向本报反映。
昨晚 B时，记者来到吴江路休

闲街，“小镇风情市集”展销会共有
十几个摊位，人头攒动。在几个摊位
前，记者发现，他们兜售的围巾、毛
巾等物品，上面没有生产厂家、生产
地址、生产日期、批号，更没有生产
材质。“你这围巾是什么材料？”“羊
绒！”摊主回答。“怎么证明是羊绒？”
听到记者的问题，摊主很不耐烦：
“这是外贸尾单，你爱买不买，问这
么多干嘛！”除了围巾，其他一些摊

位出售的毛巾也是“三无产品”，包
装只是一个透明的塑料袋。
记者致电新华律师事务所，连

晏杰律师表示，根据我国消费者权
益保护法，消费者有权要求经营者
提供商品的价格、产地、生产者、用
途、性能、规格、等级、主要成分等
有关情况。我国的产品质量法也明
确规定，产品及包装上必须有中文
标明的产品名称、生产厂厂名和厂
址等内容。“小镇风情市集”展销会
销售“三无产品”侵犯了消费者的
权益，应予制止。

吴江路休闲街是静安区的重
要地标和风貌，希望相关部门好好
管一管这个“小镇风情市集”乱象。

! ! !!本报讯（记者 陆常青 王勤俭）
昨天晚上 -时 #$分许，虹口区海
门路 %.B号远虹大厦 ##楼一居民
家中突发火灾，消防队员到场后救
下一名九旬老太，但老人送医后宣
告不幸身亡。
记者昨晚赶到现场时，火已经

扑灭。小区居民说，起火的是 ##楼
某室，火灾发生时烟雾较大，楼内
居民很快疏散下楼。邻居介绍，该
户平时住着一名九旬老太，家人负

责日常照顾，老人身体状况良好，
能自行走动。昨晚火灾发生时，不
能确定老人是否独自在家。
记者从消防部门获悉，起火位

置主要位于该居民家的卧室和客
厅。消防部门接报后派出多辆消防
车赶赴现场扑救，消防员从起火居
民家门口将一名九旬老人救下，#!.
救护车迅速将其送往附近医院抢
救，送医后经确认老人不幸身亡。目
前，火灾具体原因尚在调查中。
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! ! ! !本报讯（记者 袁玮）今天，位于徐汇滨江
的“西岸传媒港”项目整体开工，标志着这一备
受瞩目的大型滨水文化传媒商务区建设再立里
程碑，进入施工建设阶段。项目预计于 !.#)年
前后陆续建成投用。
“西岸传媒港”是“十二五”六大功能区徐汇

滨江地区开发建设的重要先导项目，以文化传
媒和信息通信产业为核心，形成具有活力的文
化传媒产业聚集区、一体化设计且富有活力的功
能复合型商务社区、依托滨江景观资源的滨水休
闲活动区，以梦中心、兰桂坊、湖南卫视的入驻为
契机，打造动画、传媒、休闲娱乐相融合的时尚
体验式商业体及周边区域内最大规模的潮人聚
集地，并带动一批高端商业、商务的发展。项目
占地约 #B公顷，总建筑面积超过 #..万平方米。

!%&'年前后陆续投用

西岸传媒港今天开工

! ! ! !今天上午 -时不到，静
安区 $B街坊（二期）内，!#
辆搬场车整整齐齐地停靠
在大田路、山海关路沿线。
!#户已签约居民参加首批
集中搬家。静安区 $B街坊
（二期）房屋征收范围为：东
起成都北路、南邻山海关
路、西接大田路、北靠新闸
路。旧改房屋征收 !.#(年
B月启动。截至今天，已有
B(&)#*的居民圆了旧改梦。

! 陆伟英(中)一家搬

家!邻居们都来送行

本报记者 宋宁华 文
杨建正 摄

旧改居民贺乔迁


